

# La soi-disant "montée" du populisme: les marchands d'orthographe pouffent de rire dans leurs barbes

avril 2011

1°) D'abord, si l'on pense aux **présidentielles de 2002**, où la gauche était absente au second tour, le poids actuel du Front Populaire dans les sondages n'a **rien de nouveau**.

Les leaders du parti ont été éclipsés quelque temps, mais pas leur discours. C'est précisément la reprise de ce discours par Nicolas Sarkozy qui a assuré son élection en 2007.

2°) Par rapport au succès de cet extrémisme politique, un avertissement avait été fait depuis longtemps par le tract

**"Les seigneurs du Mammouth roulent pour JM Le Pen"**

3°) Quel que soit le résultat des élections, une poussée de l'extrême droite permettra **d'attiser la haine contre les enseignants, ceci avec la complicité des marchands d'orthographe**,

Ca s'est déjà passé de cette façon en 2003, donc un an après les fameuses élections de 2002, comme il est décrit dans le tract intitulé:

**"Marchands d'orthographe, fabricants de haine"**

4°) La **mise à profit de l'orthographe française par les artisans de la régression sociale** est également mise en évidence dans les tracts suivants:

« **Orthographe et société: des dessous plus que croustillants** »

« **Folcoche a besoin des charlatans de l'orthographe** »

« **Fabriquer des crétins pour dynamiser la France!** »

5°) **Fin 2010, la régression sociale a reçu sa caution la plus remarquable par les bons soins du mouvement PSEUDO-REFORMATEUR Ortograf.NET**

Les convictions avec lesquelles ce mouvement annonce vouloir mettre en place « L'Ortograf Alternatif » se conjuguent bizarrement avec l'effet d'épouvantail que peuvent avoir son code bancal et ses actions irresponsables.

Mais ce n'est pas tout.

Avec sa **bataille de l'orthographe lancée fin 2010, la ministre Valérie Pécresse** a mis en place un enseignement de cette discipline dans les universités.

Logiquement, **si le mouvement Ortograf.NET avait été autre chose qu'un leurre, il aurait pu profiter**

**tout à loisir de l'occasion pour montrer l'absolue nécessité d'une vraie réforme.**

Une première façon de faire avancer sa contre-proposition, c'était de stigmatiser d'avance **l'inefficacité prévisible** de la croisade de la ministre.

A l'égal de son concurrent Ortograf-FR, ce mouvement pouvait s'assurer une large sympathie de la part des enseignants, tout simplement en dénonçant **le discrédit que la ministre avait jeté sur leur profession en étalant l'échec de la mission impossible qui leur est imposée.**

Si l'on ajoute que cette atteinte à l'image du corps enseignant risquait fort **d'attiser les haines populistes contre les enseignants**, cette « bataille de l'orthographe de Valérie Pécresse » tourne au fiasco intégral.

Cette considération est d'autant plus gênante que **l'annonce triomphale de cette croisade dans les médias est arrivée comme par hasard au beau milieu du bras de fer sur les retraites.**

Cette bataille de l'orthographe lancée par la ministre aurait donc été transformée très facilement en débâcle si le mouvement Ortograf.NET et les puissants soutiens dont il bénéficie chez certains pédagogues et sur Wikipédia l'avaient décidé ainsi.

A partir d'une telle débâcle, **si ce mouvement avait été autre chose qu'un leurre, il aurait alors présenté son projet de réforme dans les meilleures conditions possibles.**

En réalité, ce mouvement Ortograf.NET ne risquait pas de faire quoi que ce soit.

Au contraire, **ses sympathisants ont fait censurer fin janvier 2011 le blog Ortograf Nouvelobs**, où se trouvaient par exemple le tract intitulé: « La totale de Valérie Pécresse », et un autre intitulé: **"Valérie Pécresse: un prochain boulet pour Nicolas Sarkozy"**

**D'où les conclusions:**

1°) **Toutes les initiatives et tous les choix stratégiques du mouvement Ortograf.NET servent en réalité à garantir la solidité de la forteresse Orthographe**

2°) **Tous les gourous de la religion Orthographe sont en réalité au service de la régression sociale et du populisme qui en découle.**

Quand ils font semblant de s'affoler devant le score de Marine Le Pen, on peut dire que c'est l'orfraie qui pousse des cris devant l'oeuf qu'elle a pondu.

Ortograf-fr sites: 1°) <http://www.alfograf.net> 2°) [ortograf Nouvelobs \(censuré\)](http://ortograf-nouvelobs.com) 3°) <http://alrg.free.fr/ortograf>

doc f014 - 2011 - 04